
Le Mot du Maire
Chères citoyennes, chers citoyens,   
Tout d'abord, je tiens à vous adresser  
tous mes vœux de santé et de bonheur  
pour cette nouvelle année.  
Je profite de ce Cailleu pour vous convier  
chaleureusement aux traditionnels vœux du  
maire qui auront lieu vendredi 19 janvier à 20h.  
Durant cette soirée, nous aurons l'opportunité  
de vous présenter un bilan des projets réalisés  
et des budgets alloués au cours de l'année  
écoulée. Nous accorderons un moment particulier  
à la question des ressources en eau, exposant  
des alternatives durables et des mesures à mettre 
en place pour préserver cette ressource vitale.  
Nous examinerons également en détail le budget  
de nos espaces forestiers et parlerons de leur état 
actuel et des travaux réalisés. 
Enfin, nous dévoilerons nos perspectives d'investis-
sements futurs en gardant comme priorité la rigueur 
budgétaire et le développement harmonieux de 
notre commune.   
Ce sera un plaisir de vous retrouver pour ces vœux.  
Je vous souhaite d'ici-là de bien commencer  
cette nouvelle année 2024. 

Comme de tradition désormais, le conseil municipal a organisé   
un apéritif pour remercier les employés de la commune : Joëlle, Lydie,      
Cécile, Evelyne et Sébastien. Leur travail, leur implication et leur   
engagement quotidien au service des habitants ont été soulignés par     
Monsieur le Maire et chaleureusement salués par le conseil municipal et 
les adjoints. Après la remise d’un petit présent à chacun, la soirée s’est 
poursuivie dans la bonne humeur. Merci encore à nos agents !

A l’ombre 
de mon tilleul vert 
« Souvent, je viens  

m’asseoir sous mon tilleul  
vert afin de trouver,  

dans l’éclat du soleil haché  
par un feuillage joueur,  
les prémisses d’un élan,  
ceux de la beauté » 

Robert Blée

Fabien HENRIET

Directeur de la publication : Fabien Henriet / Comité de rédaction : Benoit Piralla, Michelle            
Girardet, Mélanie Piralla, Evelyne Mercier, Christophe De Dominicis, Nadine Delacroix.  
Nos colonnes vous sont ouvertes, nous attendons vos réactions. PIKAPRINT

      - Vendredi 19 janvier, 20h, salle des fêtes :   
        Voeux du Maire 
      - Samedi 3 février, 20h30, Centre d’accueil de Maisons du Bois :   
        Souper-dansant du club de foot Lièvremont-Arçon 
      - Samedi 2 mars, 12h, salle des fêtes :  
        Banquet des classes en 4 et 9

DATES A RETENIR
Résultats sur www.mairiearcon.fr 

La mairie -> bulletin municipal -> solution mots croisés

Samedi 4 novembre dernier, a été inaugurée la nouvelle fromagerie de La Brune-La Mare en présence d’un public nombreux, qui a pu découvrir 
les installations flambant neuves. Les fromagers, Thierry Mouge et Sylvain Javaux, travaillent dans des conditions optimales. Ce dernier a  ex-
pliqué son métier lors de visites guidées très intéressantes. La nouvelle fromagerie, c’est un atelier moderne ou l’informatique et l’automatisme 
ont pris une place prépondérante. Elle compte trois cuves de 5.000 litres, 600 places en cave de pré-affinage. Une porcherie est annexée à la 
fromagerie pour la valorisation du petit-lait. Vincent Henriet, président, a retracé l’historique de cette petite coopérative. Elle a débuté son 
activité en 1900. Un partenarial s’est établi en 2005 avec la coopérative voisine de La Mare d’Arçon. Le litrage passe alors de 1.300.000 
litres à 2.500.00 litres. Ce partenariat aboutira à la fusion des deux coopératives en 2012 pour créer la coopérative La Brune-La Mare. 
La réflexion sur une nouvelle construction de l’atelier a débuté en 2016, et il a fallu beaucoup de patience et de conviction pour que le projet 
aboutisse pour un coût de 2.810.000 €. 
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Verticalement 
7. Sport pratiqué sur glace avec un balai. 
8. La Trans jurassienne en est une épreuve. 
9. Petit frère du Bobsleigh. 
10. Lou Jeanmonnot en est une excellente  
représentante. Bravo ! 
 11. Sport d’équipe renommé au Canada.  
Crosse et palet font partie de l’équipement. 
 12. En ski, il y en a deux, ici, il n’y en a qu’une. 

Horizontalement 
1. Regroupe plusieurs disciplines. Edgar Grospiron  
a été champion olympique de l’une d’elles en 1992. 
2. Elles peuvent être de tennis ou de ping-pong  
également. 
3. Tradition monégasque. 
4. Autre nom : planche volante. 
5. Inventée au XVIe siècle en Allemagne. 
6. Il peut être de vitesse ou artistique 

Toutes ces  décorations 
ont été réalisées par         
les petites mains de          
l’association. 
 
Merci pour leurs           
investissements et  
félicitations ! 

NAISSANCE 
Anatole, fils d’Adrien ROLAND et Justine PREVALET 
né le 14 octobre à Pontarlier 
Martin, fils de Raymond UNG et Delphine LONCHAMPT,  
né le 15 décembre à Pontarlier

DÉCÈS 
Robert BOITEUX décédé le 12 octobre à Arçon 
Pierre HENRIET décédé le 23 octobre à Mamirolle 
Juliette DREZET décédée le 4 novembre à Doubs 
Raymond COURVOISIER décédé le 25 décembre à Arçon

Comme a dit Pierre de Coubertin pour les Jeux Olympiques : 
“L’important, c’est de participer !”
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C’est chose faite aujourd’hui. Neufs exploitations travaillent pour la coopérative: GAEC du Séquoia, 
GAEC les Granges Lacroix à La Mare ; GAEC Henriet des Eclasons ; GAEC Guinchard-Chabod et GAEC 
Marguet aux Joumets ; Julien Delacroix au Paradis ; Vincent Lanquetin aux Recours ; GAEC de la Char-
rière et Mickaël Patoz à Laquebude de Montflovin, pour un litrage de 3.200.000 litres.   
Lors de cette journée d’inauguration, Anne-Marie Roland s’est vu remettre la médaille du Mérite Agri-
cole par Mme la député Annie Genevard. Anne-Marie gère son exploitation  et assouvit sa passion 
pour les chevaux comtois. Maman de quatre enfants, elle crée un GAEC avec son fils Arnaud en 2019, 
avec un élevage de poules pondeuses en plein air. 

Le vendredi soir une fondue géante conviviale a réuni 435 convives qui ont apprécié les 
sketchs de chaque village qui devait illustrer cette année le thème des Jeux Olympiques. 
Une petite équipe improvisée de bénévoles de notre village a su être à la hauteur 
pour ambiancer toute la salle intercommunale du hall sportif d’Arc-sous-Cicon. 
C’est avec une petite chorégraphie que nos acteurs déguisés en sportifs olympiques 
ont réussi à faire lever toute l’assemblée pour danser avec eux. Une belle rigolade 
pour cette équipe de danseurs Cailleux applaudit comme il se doit !  
Le Samedi, la Perce-Oreille a offert quelques morceaux pour l’ouverture officiel de la 
journée.  
Le traditionnel stand de tartines chaudes devait prendre place parmi tous les autres 
stands des autres villages. Des dons du Centre Leclerc, de la fromagerie Petite, de la 
fromagerie de la Brune ont permis de confectionner et de vendre 400 tartines au prix 
de 4 €, soit 1.600 € de recettes net. 
La vente de 770 billets de tombola sur notre commune a rapporté 770 €.  
Cette année une « tricoteuse en herbe » Martine Droz-Bartholet a confectionné                
27  peluches qu’elle a gracieusement offert à la vente au profit du téléthon.  
Ce don a permis de récolter 270 €. 

Depuis 2019, elle est membre de la chambre d’agriculture avec le poste de vice-présidente en charge de la diversification et du personnel. 
Elle aimerait que sa distinction mette encore plus en lumière le rôle des femmes qui s’engagent dans les organisations agricoles. 
Félicitations Anne-Marie ! 

Mots croisés  Sports d’hiver

Depuis 2004, les villages de la Communauté de 
Communes de Montbenoît soutiennent l’action menée 
par l’AFM (Association Française contre les Myopathies). 
Cette année ce sont les communes d’Arc-sous-Cicon et 
d’Aubonne qui ont organisé la manifestation les 8 et 9 
décembre dernier.

C’est donc un total de 2.640 € qui viendra s’ajouter à toutes les 
autres recettes des autres villages du canton. 
Merci à tous les Bénévoles pour leur implication et rendez-
vous l’année prochaine pour l’édition 2024 qui sera organisée 
par la commune de la Chaux-de-Gilley.

L’association « Arts sont Créatifs » a mis du cœur 
à l’ouvrage afin de souligner deux évènements 
marquants au sein              du village.

Pour octobre rose, et 
pour la deuxième 
année             consécu-
tive, les membres  
de l’association ont 
décoré la place du   
bicentenaire.

Autre évènement, la décoration pour Noël du pont sur le Doubs       
au village bas. 



La pluie avait laissé place à un froid glacial ce vendredi 17 décembre 
pour le marché de Noël de l’école. L’association de parents d’élèves 
proposait à un public nombreux, des fabrications de qualité réalisées 
avec les élèves la semaine précédente : bijoux, couronnes, centre            
de table, décorations diverses…  
La buvette avec ses boissons et tartines chaudes continuait                      
de réchauffer les corps, tandis que les chants des enfants, sous la          
direction des enseignantes et les morceaux de noël de la Perce-Oreille 
réchauffaient les cœurs.   
Un grand merci à toutes les personnes impliquées dans                        
l’organisation de cette belle soirée, dont les bénéfices serviront            
à financer les actions scolaires.      

La réception de fin de travaux de l’allée des tilleuls a eu lieu le 25 novembre dernier. Cette journée fut l’occasion de nous retrouver autour 
de valeurs communes telles que le respect, l’entretien de notre patrimoine naturel, et la volonté de construire un avenir durable. Nous                
remercions les écoliers d’avoir enchanté ce moment, et, pour marquer cet évènement, la municipalité a offert à chacun un petit arbre                 
à replanter à la maison. Nous avons également apprécié les mélodies entraînantes de notre fanfare la Perce-Oreille. La journée fut riche          
en rires et en partage, reflétant parfaitement l’esprit de notre village qui nous est si cher.

Cet automne, ils et elles sont nombreux et nombreuses à avoir 
brillé(e)s sur « les skis-roues » avec ou sans carabine dans le dos.   
À très court terme, l’hiver s’annonce radieux pour ces sportifs    
en herbe. Notamment pour Timothé Maugain, Emie Faivre et Maya 
Perrey qui ont, d’ores et déjà, réalisé de beaux podiums.   
À plus long terme, nous souhaitons un avenir tout aussi prolifique      
à tous les jeunes (et moins jeunes) skieurs, dont la passion et     
la réussite font la fierté de la commune d’Arçon.

Samedi 18 novembre s’est déroulé le repas de nos aînés offert par la commune. C’est toujours dans une ambiance conviviale que                           
se déroulent les festivités autour du succulent repas concocté par Franck Tournier, assisté de Joël Bez.   
Le service assuré avec plaisir par les conseillères et conseillers a été à la hauteur de l’évènement. Valses, marches, madison, rock, etc. ont 
permis à tous de digérer grâce à l’excellente prestation de DJ Stéphane. 

Devant le Monument aux Morts, s’est déroulée la commémoration            
de l’Armistice de la Guerre 1914-1918, en présence des anciens 
combattants, des porte-drapeaux, de la musique « La Perce-Oreille ». 
Les enfants de l’école primaire ont interprété La Croisade des enfants 
de Jacques Higelin sous la direction de leur institutrice, devant un public 
attentif.

 
Si la réputation 
de la distillerie Bourgeois 
n’est plus à faire, Anne-Sophie et Arnaud 
ayant été récompensés à plusieurs reprises pour 
leurs produits, les distinctions sont toujours le fruit d’un travail 
minutieux et de qualité. Cela a une fois de plus été démontré     
en octobre dernier à Venise, à l’occasion du Concours mondial de 
Bruxelles (CMB). Les distillateurs, qui travaillent de manière   
artisanale chez eux, au lieu-dit La Mare, ont, en effet, obtenu    
la médaille d’or pour leur pastis du Jura. 
C’est une autre grande distinction en 2023, après la médaille    
d’argent au concours international de Lyon au printemps dernier.      
« C’est forcément une fierté, puisqu’il s’agit d’un concours de renom-
mée internationale » confie Arnaud Bourgeois, tout sourire.  
« Cela fait environ trois ans que nous avons lancé ce produit, et nous 
avons dû faire entre 250 et 300 essais pour le mettre au point.  
Derrière, il y a donc un gros travail de test, d’élaboration, et de culture 
de plante ». 
Ils ont devancé une dizaine de producteurs, parfois très connus, 
comme le pastis Henri Bardouin qui termine sur la seconde marche 
du podium.   
Après cette récompense, Anne-Sophie et Arnaud Bourgeois ont     
encore de beaux projets. Eux qui viennent d’acquérir un nouvel     
alambic ont pour ambition de créer un gin pour 2024. À l’approche 
des fêtes, le couple prépare également deux apéritifs à base de sapin 
et de gentiane ainsi qu’une liqueur de menthe. Félicitations ! 


